



**La imagen delata a otro de los tantos cubanos, que no cuentan con un hogar, mientras el gobierno se empeña en negar su existencia estos pernoctan en las calles y portales de la ciudad, en espera de algún alma caritativa que les proporcione algún alimento.**

**Aumenta el burocratismo en Artemisa**



Pobladores artemiseños, protestan debido a las demoras en los tramites en algunos organismos de la provincia, tal es el caso de la dirección de la agricultura. **Pág.» 8**

**Malos tratos en organismos de Salud Publica**



Pacientes que se encontraban en el policlínico de Las Cañas, protestan debido al maltrato recibido por parte de la enfermera María Laura. **Pág.» 6**

## titulares

**Deterioro constructivo en escuela preuniversitaria.**



Inconforme se muestran los padres de los alumnos del preuniversitario la filiar, debido al pésimo estado constructivo que presenta el centro, ya que esto afecta directamente a los alumnos.

**Pág.» 2**

**Déficit de personal en TRD.**



Varias personas que se encontraban en la TRD El Modelo, resultaron afectadas debido a que el centro no pudo abrir sus puertas al público, producto de la escases de trabajadores.

**Pág.» 3**

**Otra queja para la Empresa eléctrica**



Cae cable eléctrico en una esquina de Güira de Melena y los funcionarios de la empresa eléctrica no acudieron al lugar hasta pasadas 72 horas. **Pág.» 3**



## Denuncian manejos turbios en la venta de pollo

Por: Yoel López  
Cubano de a pie

Caimito, Artemisa, (ICLEP). Veinte minutos después de iniciada la venta de pollo el martes 30 de abril en la tienda del reparto La Loma, la empleada del lugar informó que el producto se había agotado, donde los primeros turnos de la fila se llevaron todo el surtido sin ninguna restricción.

La ausencia de la política de racionamiento que se aplica a lo largo de todo el país en la venta de productos de primera



Foto: ICLEP

Quiosco La Loma.

no pudieron comprar pollo.

Solo tres o cuatro individuos, que daban la impresión de haber sido alertados de antemano, accedieron a todo el suministro.

Ante la masividad de los reclamos, Karina, la empleada del comercio, sito en Calle 32 esq. 1ra., Caimito, dijo: "Mi problema es vender el pollo y mientras más rápido acabe mejor para mí. No tengo que ver con la cantidad que compra cada cual".

Juan Pedro Pérez aseguró que junto a otros ciudadanos fue testigo del trato grosero de Karina. La empleada estatal hizo caso omiso a las réplicas de varias personas que dijeron tener ancianos enfermos y niños pequeños en casa.

Un rato más tarde una fuente confiable aseguró que en la venta de pollo del 30 de abril mediaron fuertes propinas.



## Crisis por impagos en los servicios de Western Unión

Por: Elena Suarez  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Achacan a dificultades con la flota de carros que transportan efectivos hacia las casas de cambio la actual crisis en los servicios de la Western Unión, donde decenas de clientes aseguraron este 30 de abril frente a una tienda que desde hace tres días no hay dineros para pagar remesas recibidas del exterior.

Lorraine Izquierdo, quien había acudido el 28 de abril al punto de cambio ubicado en la calle 52 entre 25 y 27 a retirar 150 CUC (Moneda Convertible) enviados por su madre, tuvo que marcharse una vez más con las manos vacías. La empleada se limitó a decir 'todavía no hay efectivo. Venga mañana'.

"No me explico cómo es posible si ese dinero fue previamente depositado por nuestros familiares en el exterior aquí no podemos cobrarlo. Tene-

mos necesidades que resolver, por eso nos mandan el dinero. Algo está fallando. Si los carros están viejos y rotos tienen que cambiarlos", concluyó Izquierdo.

Gustavo Echeverría, otra víctima del pésimo servicio de la Western Unión, manifestó sentirse lastimado por la tardanza. Según dijo, la empleada Jazmín solo se limita a decirle a los clientes que los carros del SEPSA (Servicio de Seguridad) todavía no habían depositado los dineros.

Asegura una fuente del ramo comercial, que según comentarios de los propios guardias de seguridad los vehículos blindados no dan más.



Foto: ICLEP

Western Union de Artemisa.



## Rechazan padres y estudiantes deterioro de una escuela

Por: Francisco Lara  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Crece la apatía del estudiantado por asistir a una escuela en estado deplorable, después que el último aguacero obligara al hacinamiento de un grupo de escolares junto a los estudiantes de otro local, debido a la ausencia de persianas en las aulas.

Los alumnos del preuniversitario conocido como La Filiar se quejan de que pasada las diez de la mañana el sol castiga en pleno rostro. Según los testimonios, hasta para los profesores es difícil impartir las clases. Cuando los escasos locales que están en mejores condiciones no admiten más estudiantes, la lluvia obliga a suspender la mayoría de las clases.

Rafael Rodríguez, padre de un estudiante, refiere: "Mi hijo me

ha dicho en varias ocasiones que no desea ir más a esa escuela, que lo traslade. No se puede concentrar con el sol en la cara. Todos los días cuando se levanta es una tragedia para que vaya para la escuela".

Un trabajador del centro que declaró bajo condición de anonimato dijo el 9 de mayo que la escuela desde que se construyó, hace más de 30 años, nunca se ha reparado. Poniendo como ejemplo es estado caótico de todas las instalaciones del sistema sanitario.

El director de la escuela ha comunicado a los padres que la dirección territorial de educación no cuenta con recursos para darle un vuelco a la situación de deterioro.



Foto: ICLEP

Pre universitario La Filiar.



## Continúa el relajo en la empresa eléctrica

Por: Maritza Llanes  
Cubano de a pe

Güira de Melena, Artemisa, (ICLEP). No acude la empresa eléctrica al llamado de un vecindario, después que un cable de alta tensión que se había desprendido de un poste yacía en medio de la calle, en una zona transitada diariamente por niños rumbo a la escuela.

El cable se cayó el 27 de abril como consecuencia del mal estado del tendido eléctrico. Según Sara Inés, residente en la zona, el deterioro del poste que sostiene la red había sido reportado a la empresa eléctrica con anterioridad, pero nunca se presentaron en el lugar.

Durante todo el día 27 el torrente de llamadas telefónicas procedentes del barrio hacia la entidad estatal no logró

ción de los directivos los vecinos de la calle 89 entre 127 y 129 reaccionaron de forma enérgica y varios de ellos se presentaron en la empresa.

Lázaro Osmanis Méndez, domiciliado en la cuadra donde ocurrió el desprendimiento, declaró: “No podía esperar más. En esas cuatro esquinas juegan mis hijas y todos los niños de los alrededores. Por aquí van y vienen de la escuela. El cable amañeció en el piso. A las 6 de la tarde un muchacho que pasaba en una moto paro y con un palo despejo la vía. Al día siguiente cogí la bicicleta y me aparecí allí, donde le dije que el muerto que hubiera lo iban a pagar ellos”.

Bajo la presión popular el día 28 a las 12 del mediodía la



Foto: ICLEP

Poste eléctrico donde se partió el cable de alta tensión.

que esta tomara conciencia de la gravedad de la situación. Ante la despreocupa-

empresa eléctrica acudió a dar solución a la avería.



## Fuera de servicio una shopping por falta de empleados

Por: Augusto Hernández  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Este lunes, a las 10:17 de la mañana la tienda recaudadora de divisas El Estilo se encontraba cerrada, debido a la ausencia de empleados, donde un grupo de personas que esperaban frente a la puerta exigían una respuesta.

artemiseño, se paró en la puerta para anunciar a las personas que aún esperaban: “Hoy no abriremos porque nos faltan varios trabajadores, que son necesario para atender al público, hay mucha mercancía y tampoco tenemos cuidador en la puerta”.



Foto: ICLEP

Tienda El Estilo.

En la mañana del 6 de mayo al menos 15 personas se agrupaban junto a la puerta de acceso a la tienda El Estilo, en busca de útiles para el hogar y otros renglones de primera necesidad, pero el lugar nunca abrió al público. La afectación que tuvo que salir una empleada para comunicar que no res por cuenta propia, que aseguraron tener información de que en la tienda estaba lo que buscaban para su labor.

Lázaro Medina, quien se encontraba haciendo la cola frente a El Estilo, afirmó: “Yo estaba de las 8 de la mañana esperando a que abriera la tienda y aquello no abría. Fue tanta la algarabía de la gente que tuvo que salir una empleada para comunicar que no tenía personal suficiente para abrir la tienda”.

Pasada las 10 de la mañana una de las pocas empleadas que asistieron ese día a la tienda, sito en el boulevard

Otro afectado nombrado Ismael era del criterio de que si no iban a abrir no debieron esperar tanto para informarlo. Según él, era sufrimiento que se le ahorra al pueblo.

## América Latina y el mito de la Causa Perdida

Para los historiadores de la Guerra Civil americana la “Causa Perdida” es un movimiento ideológico que fantasea la causa Confederada como lucha heroica contra grandísimas dificultades. La doctrina de la Causa Perdida destaca supuestas virtudes del Sur antes de la guerra y retrata esa Guerra Civil como una honorable lucha en defensa del modo de vida sureño.

Más controversialmente, la ideología de la Causa Perdida encubre los horrores de la esclavitud describiéndolos más compasivos que crueles, y argumentando que la esclavitud enseñó cristiandad y valores civilizados. Ignora los defectos de la Confederación y justifica su derrota por la masiva superioridad de la maquinaria industrial Yankee.

El credo de la Causa Perdida reclama también que la Reconstrucción tras la Guerra Civil fue una maniobra de los políticos norteamericanos, manipuladores financieros y oportunistas, para socavar el modo de vida sureño.

Naturalmente, existe una historia más honesta y acertada de la Guerra Civil que considera un mito la ideología de la Causa Perdida. Sin embargo, hay que conceder que las ideas e iconografía de la Causa Perdida han penetrado la conciencia americana. Gran debate se produjo recientemente, literalmente en la plaza pública, con el movimiento para retirar los monumentos confederados. Lo que demuestra que es muy difícil extirpar el mito de la Causa Perdida de la historia americana.

Similarmente, muchos países latinoamericanos desarrollaron su propia narrativa de su Causa Perdida, donde “el imperialismo Yankee”, y no sus propios fracasos, es responsable del subdesarrollo económico latinoamericano. Por ejemplo, una versión latinoamericana de ese mito es la Teoría de la Dependencia, que proclama que los recursos fluyen, de manera explotadora, de una “periferia” de naciones pobres subdesarrolladas a un “núcleo” de naciones ricas.

Criterio central de la Teoría de la Dependencia es que los estados del núcleo devienen ricos empobreciendo naciones periféricas. En esta fantasía, como en la historia de la Reconstrucción del sur americano basada en la Causa Perdida, el desarrollo latinoamericano fue víctima de la avaricia de corporaciones norteamericanas. Ese cuento ignora la historia latinoamericana de fracasos de políticas públicas, estatismo, corrupción

endémica y otros males. Y, como en la clásica Causa Perdida, idealiza las virtudes de la cultura hispanoamericana.

El Índice 2017 de Percepción de Corrupción, elaborado por Transparencia Internacional, revela que los sectores públicos en la mayoría de los países latinoamericanos son altamente corruptos y avanzan poco luchando contra la corrupción. El Índice califica 180 países por niveles de corrupción percibida en sus sectores públicos, usando una escala desde “muy limpios” a “altamente corruptos”.

En Latinoamérica solamente Uruguay y Chile califican cerca de “muy limpios” con posiciones mundiales número 23 y 24 respectivamente. (Como referencia, EEUU clasifica número 16). Prácticamente todos los demás países latinoamericanos califican hacia el extremo de “altamente corruptos”, como Nicaragua # 151, Haití # 157 o Venezuela # 169. EN CUBA, LA CORRUPCIÓN ES ENDÉMICA A TODOS LOS NIVELES.

La corrupción latinoamericana, parcialmente, es resultado del sector gubernamental excesivamente grande y la intrusión del gobierno en la economía. El corolario son demasiados funcionarios gubernamentales interfiriendo en la vida de las personas y en su sustento. Esta es la clase de corrupción -donde predominan sobornos y lucrativos contactos gubernamentales - que socava la confianza no solamente en el gobierno sino también en la propia naturaleza humana. En la mentalidad pública, a ineficiencia gubernamental y la corrupción no son culpables del subdesarrollo económico de la región: la culpa es del “imperialismo Yankee”. Como su versión estadounidense, la fabula latinoamericana de la Causa Perdida ha penetrado la conciencia pública.

Lamentablemente, el mito prevaleciente impide a Latinoamérica buscar en su sociedad métodos para frenar la corrupción e incrementar la responsabilidad gubernamental. En el reino de lo posible, un enfoque sería reducir la separación entre gobierno y pueblo. Estructuralmente esto significaría un tipo de gobierno genuinamente federalista donde el poder económico se confiere más a los gobiernos locales y departamentales que a todopoderosos gobiernos nacionales.

El federalismo no inmuniza gobiernos contra la corrupción. Pero, manejando pequeñas sumas de dinero, y estando más cerca del pueblo, el federalismo desincentiva conductas corruptas e incentiva efectividad gubernamental. Y más importante, el federalismo y su concomitante responsabilidad personal, quebranta la mitología de la Causa Perdida.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el

Sociales: **feliz cumpleaños**



El pasado 28 de Abril, el jovencito José Carlos Suárez, cumplió 17 años de edad, sus familiares y amigos le regalaron un hermoso día que jamás olvidará.



El pasado 30 de abril Magdiel Linares, cumplió 19 años de edad, su hermana, mamá y papá, le desearon lo mejor del mundo, muchas cosas lindas y mucha felicidad, en este día tan especial que no olvidara jamás.

## Sobre el idioma



**Se escribe con c la terminación- acción, como en:**

Alineación - combinación - navegación - abreviación - evacuación - terminación - aseveración - fecundación - veneración

**Se exceptúan:**

Abrasión - evasión - pasión - compasión - invasión - persuasión - disuasión - ocasión

## Un espacio para la opinión sin censuras

- ♦ Laura Bernal, expresó: a mí me gusta el boletín porque me mantengo informada de los abusos que se cometen en contra del pueblo.
- ♦ Luis Andrés dijo: yo vivo un poco alejado del municipio cabecera y me gustaría que en zonas más apartadas también hicieran llegar el periódico.
- ♦ En lo personal creo que debieran tratarse con más frecuencia los temas de la alimentación, ya que es una situación que afecta al noventa por ciento de las personas, expresó Alain Martínez.



## Sancionan a trabajador

Por: **María Dolores Miranda**  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Multado con el 20 por ciento del salario al negarse a participar en el desfile por el 1ero. de mayo, fue sancionado el jueves un trabajador de la empresa comunales, quien alegó no tener motivos para

en el hecho una manera de manifestar inconformidad. La administradora del lugar nombrado Vivero de Plantas Ornamentales, ubicado en la calle 50 entre 5 y 7, una señora conocida por La China, dijo que tenía que sancionarlo o de lo contrario la sancionaban a ella.

“Dígame si esto no es obligado. Necesitan mostrar al mundo la famosa unidad atropellando a la mayoría de los trabajadores. Por eso la gente va al desfile sin deseos. En realidad, queremos marchar por mejores salarios y condiciones de trabajo, pero el que saque un cartel lo meten preso”, sentenció Fernando Santos.

Sergio, quien se desempeña como guardia de seguridad en el vivero, nunca antes había sido sancionado. A partir de ahora, se supone una larga estela de persecuciones, según afirmaron tres de sus compañeros de trabajo.



Foto: ICLEP

Empresa de Comunales.

asistir. Además de la falta de motivación para asistir a la marcha, Sergio, el trabajador sancionado, acababa de salir de una guardia nocturna y se encontraba muy cansado, según argumentó Liban, jefe de los custodios de la empresa comunales.

La acción de Sergio contó con el apoyo velado del resto de los obreros, que ven



## Disgustos por malos tratos en un centro sanitario

Por: **José Luis Abreu**  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). De groseras apuntan pacientes las prestaciones sanitarias de una enfermera en el cuerpo de guardia de urgencia en el policlínico del poblado Las Cañas, a quien no se puede molestar cuando está hablando con sus amistades por teléfono, sea cual sea la dolencia del paciente recién llegado.

El 24 de abril Antonio Batista, con síntomas severos de tensión arterial elevada, interrumpió la charla distraída que sostenía la enfermera de guardia María Laura Esquivel con otra enfermera para procurar atención, debido a que la charla sobre ropa y zapato se prolongaba demasiado. Esquivel lo expulsó de forma grosera del local de la enfermería.

Los gritos y salidas violentas de esta empleada han puesto en entre dicho la calidad del servicio que presta la institución. Los pacientes con niveles altos de tensión arterial, asma bronquial o necesitados de curas sistemáticas dejan correr el día, en es-

pera de la entrada de otro turno de guardia.

“Me sentía muy mal, así y todo, estaba esperando que terminaran de conversar. Pasaron más de 23 minutos y aquello no paraba. Hasta que no pude más y entré a la enfermería. Me dijo gritando: <<No se ponga impertinente y salga para afuera>>”, dijo Antonio Batista.

Afirma Leticia Álvarez, testigo del maltrato a Batista, que la enfermera es célebre en la zona por el maltrato a la población. Pacientes que por obligación deben acudir al policlínico han tramitado quejas, sin solución hasta la fecha.



Foto: ICLEP

Policlínico de Las Cañas.

# CONOCE TUS DERECHOS

## Carta de las Naciones Unidas

### CAPITULO V

#### EL COCEJO DE SEGURIDAD

##### Votación

##### Procedimiento

**3.** El Concejo de Seguridad podrá celebrar reuniones en cualesquiera lugares, fuera de la sede de la Organización, que juzgue mas apropiados para facilitar sus labores.

##### Artículo 29

El Concejo de Seguridad podrá establecer los organismos

subsidiarios que estime necesarios para el desempeño de sus funciones.

##### Artículo 30

El Consejo de Seguridad dictara su propio reglamento, el cual establecerá el método de elegir su Presidente.

##### Artículo 31

Cualquier miembro de las Naciones Unidas que no sea miembro del Concejo de Seguridad Nacional podrá participar sin derecho a voto en la discusión de toda cuestión llevada ante el concejo de Seguridad cuando este considere.



## Descontento popular por pésima higiene

Por: Milenis Saldívar  
Cubano de a pie

Güira de Melena, Artemisa, (ICLEP). Aparecen fragmentos de piedra y otros elementos en el interior del pan ofertado en la panadería La Caliente, debido a la ausencia de acciones que aislen la elaboración de la masa de pan de los trabajos de construcción que se realizan dentro del local.

A diario la población se queja de la mala calidad del pan. Dentro del alimento no solo son frecuentes las piedras, sino que claras muestras de arenisca y sabor a tierra están presentes en cada pan que sale del horno. Trozos de mezcla precipitan al suelo en la cercanía del caldero con los ingredientes.

En La Caliente, sito en la calle 60 esq. 89, Güira de Melena, se había iniciado un proceso de reparaciones constructivas sin tomar me-

didias que aislaran el polvo y otros elementos de la zona donde se elabora la masa. La proximidad de ambas labores ha disparado las críticas de la población.

El 2 de mayo Yamila Vigoa denunció el siguiente incidente: “Cuando llegué a la casa con el pan faltó poco para que continuara para la clínica estomatológica. Mastiqué con fuerza una piedra”.

Marley Herrera aseguró el 6 de mayo que también fue víctima de una piedra dentro del pan. “Yo he visto como cerca de donde elaboran la masa de pan caen residuo de mezcla, polvo y otros contaminantes”, agregó Herrera.

Varias personas por iniciativa propia han instado al administrador, Yoel, a tomar cartas en el asunto. No ha habido resultados hasta el presente.



Foto: ICLEP

Panadería, La Caliente.



## Cumple diez años de vida el hueco de una calle

Por: Dinora Verdecía  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Desde la calle 13, una de las vías más deterioradas de la urbe artemiseña, reportan los vecinos muestra de protesta otro aniversario de un hueco en medio de la calle, que ya cumple diez años de existencia.

Los habitantes del barrio El Rastro no han encontrado otra

existido la misma situación con el hueco. Agrega Lazo que cuando pasa un carro las salpicaduras de agua y fango putrefacto bañan las paredes del portal de su casa. ‘Después que el sol incide en esas las paredes el hedor dentro de la casa es insoportable’, concluyó.



Foto: ICLEP

Hueco de diez años, ubicado en la calle 13.

manera de llamar la atención de las autoridades que no conmemorar otro aniversario de un hueco en la calle. Esta iniciativa es el resultado de años continuos de planteamientos sin éxitos de los vecinos en las reuniones de rendición de cuentas del delegado del Poder Popular.

Zenaida Lazo, vecina de la calle 13 entre 1era. y Pozo, explicó que el próximo 5 de mayo hace 10 años reside en el lugar y desde entonces ha

Raúl Tamayo apuntó con relación a la calle: “En la última reunión de rendición de cuenta la presidenta del CDR (Comité de Defensa de la Revolución) se comprometió frente a los vecinos a dar solución al problema de la calle. La gente lo duda, si el delegado que está por encima de ella no ha podido”.

El hueco de la calle 13 siempre ha permanecido activo debido a roturas en las conductoras de agua aledañas al él.



Por: Mayra Quintana  
Cubano de a pie

## Meses esperando por la firma de un funcionario

Artemisa, (ICLEP). Dentro de tres días un artemiseño arribará a seis meses acudiendo todas las semanas a la dirección provincial de la agricultura, para que el director de la institución, que siempre está reunido, le firme un documento que sellaría el proceso de legalización de su casa.

El ciudadano Juan Carlos Quintana denunció el jueves que el próximo día 11 de mayo se cumplirán seis meses desde que visitó por primera vez la dirección provincial de la agricultura. Necesitado de la firma del director de la institución nombrado Sergio acude todas

dente con la visita de Quintana, otras 7 personas esperaban por trámites relacionados con la gestión de Sergio.

“Vengo desde hace seis meses para que simplemente me firme un documento. El desafuero de un terreno donde tengo mi vivienda. Una cosa aprobada hace siglos”, dijo Juan Carlos.

Ricardo Martínez, otro ciudadano entrevistado el 9 de mayo y que presenta una situación similar a la de Quintana, declaró en los predios de la oficina: “Yo perdí la cuenta de los meses que hace que Sergio no



Foto: ICLEP

Oficina de la dirección de la agricultura en Artemisa.

las semanas sin resultados. El funcionario rara vez está disponible. Según su secretaría, las visitas al resto de los municipios de la provincia y las innumerables reuniones a penas le dejan tiempo para revisar los papeles. El 9 de mayo, coinci-

ha podido firmar el papel. Desde el año pasado estoy en esto”.

Una de las quejas que tiene mayor presencia en las reuniones de rendición de cuentas es precisamente la lentitud de los trámites en las oficinas estatales.

## Nacionales

### Cuba anuncia mayor racionamiento de productos básicos

Cuba anuncia mayor racionamiento de productos básicos. El gobierno cubano comenzará a racionar el pollo, el huevo, el arroz, los frijoles, el jabón y otros productos básicos debido a la grave crisis económica que enfrenta, informaron las autoridades. Se aplicarán diversas formas de racionamiento para hacer frente a la escasez de productos básicos, dijo la ministra de Comercio Interior Betsy Díaz Velázquez a la Agencia Cubana de Noticias.

La funcionaria culpó del problema al endurecimiento del embargo por parte del presidente estadounidense Donald Trump. Los economistas consideran que también se debe a una caída en la ayuda desde Venezuela.



### El jefe del Supremo de Cuba amenaza con aplicar severidad la ‘Ley Mordaza’

El presidente del Tribunal Supremo Popular de Cuba, Rubén Remigio Ferro, amenazó con aplicar la Ley 88, conocida como “[Ley Mordaza](#)” contra aquellos que el régimen entienda “colaboren con los objetivos de la [Ley Helms-Burton](#)”. “La Ley No. 88, sobre la protección de la independencia nacional y la economía de Cuba, tipifica como delitos los actos y conductas que apoyen, faciliten o colaboren con los objetivos de la Helms-Burton y establece severas penas para sus comisores”, escribió Ferro en su cuenta en la red social Twitter.



## Internacionales

### Corea del Norte provoca a EEUU

[Corea del Norte provoca a EEUU](#). [Corea del Norte](#) disparó este jueves al menos dos misiles, según indicó el ejército surcoreano, coincidiendo con la visita a [Seúl](#) de un enviado de [Estados Unidos](#) para intentar desbloquear las negociaciones sobre la crisis nuclear entre Washington y [Pyongyang](#).

Este lanzamiento se produce además días después de un ejercicio militar norcoreano en el que se lanzaron el sábado varios proyectiles, entre ellos un misil de corto alcance.



### General venezolano llama a alzarse contra Maduro

General venezolano llama a alzarse contra Maduro. El general de División, Ramón Rangel, envió un mensaje apegándose al Artículo 328 de la Constitución y llamó a la Fuerza Armada Nacional (FAN) a desconocer el régimen de Nicolás Maduro.



Rangel, egresado de la Escuela de Aviación Militar en 1987, participó en la intona golpista contra el expresidente Carlos Andrés Pérez, el 27 de noviembre de 1992, ejecutada por Jesse Chacón e impulsada por Hugo Chávez desde prisión.



Por: Anairsis Gómez  
Cubano de a pie

## La bola de cristal de los revendedores

El fenómeno de los revendedores tiene en apuro a las personas que solo viven del escaso salario que el gobierno les paga. A las claras, el pueblo no logra imaginar que extraña virtud poseen estos individuos que siempre se enteran primero. Lo contrario a los cornudos, como dice una chanza popular.

No vale de nada llegar a la tienda junto con el camión que trae el aceite, encontraras una cola formada; y, encabezando la fila, las mismas caras de siempre. Es el mismo fenómeno en las tiendas destinadas a la venta de materiales de la construcción. Pero nada de pensar en la corrupción en un país como el nuestro, menos aún, en establecimientos donde los trabajadores son escogidos con pinzas; casi todos, militantes de la juventud o partido comunista. Tiene que existir otra cosa. ¡Y tanta suerte no pueden tener unos pocos!

El enigma ha puesto a pensar a la gente y como todo lo malo que pasa en Cuba viene del norte, no que otra que mirar hacia arriba. Aunque en el imperio escasean las colas, algunos piensan que se trata de una suerte de tecnología de punta. Un invento de la Nasa por encargo de los revendedores cubanos, para agujinear la línea recta del hombre nuevo. Como dijo una señora a Chucho, un célebre revendedor que opera en el Rastro artemiseño: "Usted tiene un satélite a su disposición". De forma milagrosa Chucho es primero en saber el día, hora y minuto que van a ofertar materiales de construcción. Por su puesto, se lo lleva todo ante la mirada ingenua de los empleados de la tienda. Los que llevan meses sin salir de los cimientos de la casa tarde o temprano deben morir a donde Chucho. Del cielo no cae cabilla y cemento. Otros, fallecen jóvenes sin hacer realidad su techo.

La explicación más sencilla es la siguiente. A donde el zapato aprieta de nada valen la arenga y el sermón del monte. La independencia de una nación comienza por la libertad de cada individuo. Cuando la existencia individual se convierte en una carga la gente ve el conjunto distante, ajeno a lo que pueda decir el mejor presidente del planeta. No hay misterio: sea militante del partido o sepulturero vanguardia nacional, con el logotipo de Caronte en la solapa —el que más entierra—, las personas continuarán intentando como resolver el día a día.

Es magia existencial. La bola de cristal anda suelta.



Por: Frank Kmilo Díaz  
Cubano de a pie

## El sacrificio anónimo de la madre cubana

El pasado 12 de mayo, todavía con la ropa oliendo a calle, hicimos un acto en el atajo cotidiano para honrar a nuestras madres. Las personas viajaron. De La Habana llegó gente a Oriente y desde otros continentes brilló la luz de la isla. Los caminos se saturaron y a lo largo y ancho del país no faltó el beso en la frente. La tradición impone una fecha, que más bien es para reflexión; porque día de las madres son todos los días del año. Con la salvedad de que el día de la madre cubana tiene más de 24 horas. Son años de calvario para intentar poner cada jornada de julio, mayo o enero un plato de comida humilde en la mesa de los hijos. Ese sacrificio anónimo, apenas sin lamentos, no cabe en un día.

Cuando desde esta atalaya ciudadana somos testigos de las barbaries que se derivan del desgobierno y la indolencia, no queda otro camino que denunciar lo mal hecho al costo más elevado: el descrédito a la poca paz que intentamos llevar al olvidado. Ahora lo llaman 'usurpación de funciones'. Pero, a José Martí nunca hizo falta un papel de graduado de periodismo para denunciar lo que tenía atorado en medio del alma.

La barbarie cometida todos los días por el colonialismo español no podía esperar por un papel. Era urgente hacer algo. De igual manera, no puede esperar por un papel el relajo de una empresa artemiseña, que ha costado vidas; ni la crisis en los impagos de la Western Union, donde a una madre fue imposible celebrar este 12 de mayo porque no pudo cobrar la remesa; o teniendo el dinero no estuvo en condiciones de acceder a un paquete de pollo, porque una empleada estatal facilitó el camino a los revendedores. Con eso y mucho más tienen que lidiar diariamente las madres cubanas. No solo es crisis económica.

Hoy, cuando la nación en la isla y la otra dispersa por el mundo rinde tributo a las madres, cuando desde los ojos mojados el hijo amoroso acerca el corazón a la madre. El Majadero de Artemisa, con el respeto de estas páginas, pide consuelo para una madre artemiseña. El 6 de abril Leandro Vázquez falleció debido al proceder negligente de la empresa eléctrica. Nadie responderá por el crimen. La vida sigue igual. Solo en un hogar cubano el sufrimiento de una madre será inmenso. Este domingo faltará un hijo a la mesa. Ese es el dolor para adentro. El sacrificio anónimo de la madre cubana.

# Oportunidades



## Se vende moto eléctrica

En perfecto estado, con baterías de litio de re-puesto, todo por un buen precio. Contactar a Ruber después de las 6: 00 pm en la calle 15 entre 44 y 46, Artemisa.



## Se vende un equipo de audio

María Laura vende una bocina de música en óptimas condiciones, con puerto USB, tarjeta de memoria, control remoto y cargador, contactar con María Laura en calle 36 entre 25 y 27, reparto Eric o llamar al 47365502.



## En venta moto eléctrica

Puedes contactar con Giovanni, en la calle 31 entre 34 y 36, Reparto Eric, Artemisa, todos los días después de las 4:00 pm, o llamar al 56 8531 22.



## Dulcería Sunny

Abierto todos los días de 9:00am a 11:00 pm, se ofrece una variedad de dulces finos, panetelas de capuchino, vainilla, entre otros, con servicio a domicilio, visítenos.

### Consejo de redacción

Director: Mabel Páez Díaz

Redactor / Editor: Yanira Rodriguez

Email de la sede : mabelgreeneyes@gmail.com

Teléf. Móvil: (+53) 58853968

Dirección de la sede: calle 25 y final finca Calderón, Provincia Artemisa

Periodistas: Yoel López, Elena Suarez, Francisco Lara, Maritza Llanes, Augusto Hernández, Frank Kmilo Díaz, María Dolores Miranda, José Luis Abreu, Milenis Saldívar, Dinora Verdecia, Mayra Quintana, Anaisis Gómez.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo

54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Fleites

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández

54843711

Dirección general en EE.UU

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

## LA INJUSTICIA RECLAMA JUSTICIA



CARLOS A. COSTA



MARIO M. DE LA PEÑA



Mártires del  
24 de Febrero, 1996



PABLO MORALES



ARMANDO ALEJANDRE, JR.